

28 congresistas firman pronunciamiento en contra de dispendiosa reforma constitucional

Bicameralidad costará más de S/. 379 millones adicionales en cinco años

LIDIA ARISMENDI

Un sistema bicameral con 80 senadores significaría un gasto adicional al Parlamento de 73 millones 989 mil nuevos soles al año, afirmó el primer vicepresidente del Congreso, Natale Amprimo.

Según informó, esto equivale a unos 379 millones 946 mil 400 nuevos soles en cinco años, si se tiene en cuenta que anualmente un despacho congresal gasta 924 mil 866 nuevos soles.

El legislador presentó el pronunciamiento de 28 legisladores de diversas bancadas que respaldó el actual sistema parlamentario de cámara legislativa única, pero con algunas modificaciones.

Frente a ello, hizo un llamado a sus colegas quienes creen que se puede recibir a 80 nuevos parlamentarios sin incrementar el presupuesto del Congreso, a que digan "cómo se logra eso", apuntó.

Por su parte, la oficialista Julia Valenzuela, manifestó que este no es mo-



Oposición: No se toma en cuenta el rechazo de población a bicameralidad, según encuestas.

mento más oportuno para hacer cambios en el Legislativo, sumándose así a las voces en contra de la bicameralidad.

Pero Valenzuela no fue la única parlamentaria de Perú Posible en oponerse, también lo hizo Paulina Arpasi. Esto ocurrió minutos después que la vozera de su bancada, Doris Sánchez, asegurara que su grupo político votaría en

bloque a favor de la reforma constitucional

Para Arpasi el trabajo desarrollado por el parlamento unicameral, pese a sus limitaciones, se justifica por lo cual no es necesario modificar la Constitución para imponer dos cámaras legislativas.

Amprimo indicó que muchos son los motivos que respaldan su posición, destacando entre

ellos el amplio rechazo de la población al retorno de la bicameralidad.

"Hay que hacerle cambios a la unicameralidad, pero no hay que volver a un sistema que históricamente ha fracasado en el Perú; que ha retardado la actuación ágil que debe tener un Congreso, y que simplemente ha servido para disminuir y diluir las funciones que el Parla-

Quiebra en Perú Posible

El tema de la bicameralidad trajo problemas al interior de PP, mientras su vozera de bancada Doris Sánchez anunciaba que todos los congresistas de su partido iban a votar en bloque a favor de la bicameralidad, los chakanos Wilmer Rengifo, Julia Valenzuela, Paulina Arpasi y Alcides Llique formaban parte de la conferencia encabezada por Natale Amprimo y Alcides Chamorro que se oponen a la doble cámara.

Valenzuela manifestó que este no es el momento más oportuno para hacer cambios en el Legislativo, sumándose así a las voces en contra de la bicameralidad. Paulina Arpasi dijo en tono categórico que nada la hará cambiar de opinión.

mento debe tener", agregó.

El congresista calificó como una utopía el argumento de que pueden mantenerse dos cámaras legislativas con un presupuesto igual al actual, planteado en el dictamen en mayoría de la Comisión de Constitución.

Al respecto, consideró "peligrosísimo" colocar un tope al presupuesto del Parlamento, porque afectaría la autonomía en su funcionamiento.

El dictamen en mayoría propone que el presupuesto del congreso bicameral no supere el 0.7 por ciento del Presupuesto

General de la República, cifra similar a la del presente año.

El pronunciamiento a favor de la unicameralidad presentado cuenta con las rúbricas de los congresistas Julia Valenzuela, Paulina Arpasi, Carlos Almerí y Maruja Alfaro (PP), Jorge Mera (SAUI), Mario Ochoa y Susana Higuachi (GPDI), Rafael Aita (GHI); Manuel Bustamante (FIM), Yonhy Lescano (SAUI), José Luis Risco (GPDI), Martha Moyano, Martha Hildebrandt y Alcides Chamorro (NoA) y Manuel Olacoechea (PA), entre otros.